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第五十二届会议 

议程项目 100 

   训练和研究:联合国训练研究所 

   秘书长的报告 

1. 本报告是按照关于联合国训练研究所(训研所)

的大会 1996 年 12 月 16 日第 51/188 号决议编写的;

大会在该项决议中除其他外,请秘书长与训研所执行

主任以及联合国各方案和各基金的主管磋商,探讨合

作的途径和方式,以期更明确地界定训研所在联合国

系统范围内的训练 研究与方法 评价和能力建设方

面的作用,并就此向大会第五十二届会议提出报告  

 

2. 可以回顾,秘书长在其题为 革新联合国:改革

方案 的报告(A/51/950,第 263 至 271 段)内叙述有

关联合国大学 各研究所和有关机构的措施时曾强调,

联合国各机构如其主要工作重心是须通过培训和不

同类型的技术援助来建设能力,就必须增加它们之间

的联系以及它们与联合国秘书处之间的联系 这将可

避免重叠和重复,并可增多其工作上相互取长补短的

机会  

 

3. 近年来,训研所董事会已在增加注意应加强训

研所的机构间合作联系 在董事会于 1997年 3月 24

日至 26日在日内瓦召开其第三十五届会议期间,董事

们提出了一些这方面的建议 他们认为应该更妥善地

对会员国和可能的捐助者说明训研所的触媒作用,其

联网能力及其调动更大规模的机构参与特定专题工

作的能力 他们要求应该作出更大的努力,以期鼓励

区域性和政府间机构更加理解并且终能参与训研所

现有的方案 他们还要求执行主任向他们提供内容为

叙明训研所主要的合作方法的文件,并应定期加以增

补  

 

4. 董事会在其 1997年 9月届会上审查了这个文件

并且指出,虽然它不是详尽无遗的,但对训研所的合

作伙伴而言,却具有极大的资料价值 董事会决定,会

员 国 应 能 够 取 用 已 存 入 训 研 所 网 址

(http://www.unitar.org)的该文件  

 

5. 该文件显示,在刚刚完成的训研所改组阶段期

间内,训研所战略的主要特点之一就是发展联合国系

统内外的伙伴关系 训研所已建立和维持与联合国秘

书处各部门和各基金及各方案以及与联合国系统大

多数专门机构之间的合作网络 这些合作联系在性质

上是多样化的,包括从偶尔进行的活动到组织周祥的

长期合办项目 关于与区域和国家 公共和非政府机

构的合作(除其他外,见大会 1995 年 12 月 20 日第

50/121 号决议),训研所在过去几年内已大大扩展了

它的网络,从而导致在制订有关方案方面的重大进

展 还实现了成本效益,因为训练和能力建设项目都

是在实地 国家或区域级别上实施的  

 



A/52/492  

2 

6. 在联合国系统内,训研所的许多训练和能力建

设方案都是在总部和外地级别上执行的合办项目 例

如,训研所与公约秘书处和联合国环境规划署(环境

规划署)公约资料股正在合作执行一项全球环境融资

和联合国开发计划署(开发计划署)的支助实施联合

国气候变化框架公约的培训方案,其资金来自双边捐

助国 在关于管理化学品的培训和能力建设方面,训

研所一方面同政府间化学品安全论坛成员国,另一方

面亦同由国际劳工组织 世界卫生组织 联合国粮食

及农业组织 联合国工业发展组织 环境规划署和经

济合作与发展组织组成的组织间健全管理化学品方

案(化学品方案)的成员国际机构合伙组织密切合作

制订和执行一项方案 其他的例子已详尽载入向大会

第五十一届会议提出的训研所代理执行主任的报告

(A/51/14(第一和第二部分)) 进一步合作进行特别

是在非洲的方案的拟订和实施将得益于训研所与联

合国驻地协调员或开发计划署驻地代表合作进行针

对培训需要和方法的深入研究  

 

7. 训研所在培训方法和教学材料方面的经验无疑

将有助于秘书长已在 1997 年 4 月正式宣布开始进行

的联合国工作人员学院项目 因为工作人员学院已被

设想为全球性的机构网络组织,所以,伙伴关系安排

是拟定本项目的关键 秘书长在其报告(A/51/950)内

宣称,为了为联合国全系统的国际公务员编制各项方

案,将要求工作人员学院充分利用各研究机构的研究

经验和建设能力经验 在这方面,秘书长已任命训研

所执行主任为联合国工作人员学院项目咨询委员会

的一名当然成员 委员会第一次会议强调该学院必须

与本系统各研究和培训机构进行密切合作,并应借重

于它们的经验和网络  

 

. 除了以上各段所述措施之外,应该强调,如同秘

书长的报告(A/51/950)所指出的,必须实施各项新的

措施,以便使联合国各研究和培训机构各自的活动能

取得协调与合理安排,从而使这些机构能尽可能增强

它们对联合国政策 方案和优先事项的贡献 依照这

个精神,训研所参与经济及社会事务执行委员会的工

作将有助于增强未来活动的协调  

 

9. 董事会评估了训研所完成改组的情况 (见

A/52/367) 秘书长希望表示他感谢董事们的承诺和

忠诚服务 训研所因为其总基金的脆弱性,所以改组

后仍然不易维持 应该指出,训研所因为其来自发展

中国家的自愿捐款数字多于来自工业化国家者, 所以

是联合国机构的例外现象(见 A/51/14(第二部分),附

件四.A) 希望训研所在不久的将来可以拥有健全的

财政基础  
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